
平成 17 年（2005 年）12 月那覇市議会定例会 

 

 代表質問発言通告書（１日目） 

平成 17 年 12 月６日（火） 

                      割当時間（答弁を除く） 

自民・無所属連合  80 分 
 

公   明   党  35 分  
 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

(１) 「こどもみらい局」設置について 

  ① その具体的な内容は、どのようなものか

 

  ② どのような効果が期待されるか 

 

  ③ 組織的に、教育委員会とは、どのような

連携を図っていくのか 

 

 

(２) 預かり保育について 

  ① 保育園との連携について、当局の考えを

伺う 

 

  ② 幼保一元化についての当局の見解を伺

う 

 

 

(３) 市立学校適正配置（統合問題）について 

  ① 保護者、地域の方々からどのような意見

が出されたのか 

 

  ② 今後、どのような方向で進めていくのか

を伺う 

 

 

(４) アスベスト問題について 

   施設の使用停止となった幼稚園、小学校、

給食センター等へは、どのような対応がなさ

れたのか 

 

 

１ 島 尻 安伊子 

(自民・無所属

連合) 

 教育・福祉行

政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

【答弁を求める者】 

市長、助役、教育長、関係部長 

 
 



代表質問（１日目） 平成 17 年 12 月６日(火) 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

 12 月定例会で翁長市長は就任満５年を迎えた。

今日までの市政とこれからの取り組みについて

伺う 

 

 

 

 

 

(１) 市営住宅の建て替え事業が久場川市営住

宅の１期工事（204 戸）を始めとして、順次

進められていくと思うが、那覇市市営住宅ス

トック総合活用計画は、スケジュールどおり

建て替えが実施できるのか 

 

 

 

(２) ４つの小規模団地（東、樋川、田原、若松）

については、今後どのように考えているのか

 

 

 

(３) 事業の早期実現のためには、民間活力の導

入も必要と考えるがどうか 

 

 

 

 

(１) 那覇学校給食センターは移転することに

なっているが、どのような運営形態にするの

か 

 

 

 

(２) 民間活用の導入も考えられないか 

 

 

 

 

 

２ 山 内 盛 三 

(自民・無所属

連合) 

１ 翁長市長の

市政について 

 

 

 

 

 

 

２ 市営住宅の

建て替え事業

について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３ 給食センタ

ーのあり方に

ついて 

【答弁を求める者】 

  市長、助役、関係部長 

 

 



代表質問（１日目） 平成 17 年 12 月６日(火) 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

(１) 那覇空港拡張について 

 

 

(２) 今後のスケジュールについて 

 

 

(３) 今後の那覇市の対応について 

 

 

(１) 那覇市土地開発公社の健全化計画の概要

について 

 

 

(２) 今後の実施計画は 

(３) 新都心地主会、通り会、ＰＴＡ、その他関

係者への説明会の状況は 

 

 

(４) 現庁舎の活用期間と新庁舎の位置決定の

関係 

 

 

(１) 協議会の進捗状況 

(２) 今後の推移は 

(３) 県立奥武山総合運動公園との関わり 

(１) これまでの経緯について 

 

 

(２) 将来の運営等について 

 

３ 仲 村 家 治 

(自民・無所属

連合) 

１ 那覇空港沖

合展開につい

て 

 

 

 

 

 

 

２ 新庁舎及び

塩づけ土地に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３ 県都那覇市

の振興に関す

る協議会につ

いて 

 

 

 

 

 

 

４ 市立病院の

運営等につい

て 

 

 

 
【答弁を求める者】 

 市長、助役、病院事業管理者、関係部長 

 



 代表質問（１日目） 平成 17 年 12 月６日(火) 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

４ 金 城  徹 

(自民・無所属

連合) 

１ 米軍基地再

編協議につい

て 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 泊ふ頭開発

株式会社の運

営について 

 

 

 先に日米両政府は、米軍基地の再編協議の中間

報告の中で、米軍普天間飛行場の辺野古沿岸への

移転を発表し、併せて予定海域の使用権限を知事

から国に移す特別措置法の検討に入っている 

 この移転について県知事は、反対の意志表明を

している。また、この特別措置法の動きについて

は、立場を超え県民の多くが不満を抱いていると

ころであるが、この在沖米軍再編協議問題につい

て、県都那覇の市長としての見解を伺う 

 

 

 

 

(１) 11 月４日の新聞報道によると、泊ふ頭開発

㈱は、ホテル棟の売却を検討しているとのこ

とだが、その真意について伺う 

 

 

(２) 那覇市の筆頭株主としての経営責任と、こ

れまでのかかわりについて伺う 

 

 

(３) 泊ふ頭開発㈱の経営状況と今後の見通し

について、説明を求める 

 

 

(４) とまりん再建計画の検討について伺う 

 

 

(５) ホテル側との、これまでの賃貸料の交渉経

緯について伺う 

 

 

(６) ホテル部分の売却における処理すべき課

題について伺う 

 

 

(７) 那覇防衛施設局の移転時期と、その後の空

き室対策について伺う 

 

 

 



 
順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

  ３ 財政行政に

ついて 

 

 

 

 

 

 

４ 建築確認審

査業務の問題

について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

５ 都市行政に 

ついて 

 

 

 

 

 三位一体改革は、平成 18 年度予算編成作業に

どのような影響を及ぼすのか、特に、国庫負担金、

補助金、交付金、その他について説明を求める 

 

 

 

 

 

(１) 那覇市における市・民間の確認申請状況に

ついて伺う 

 

 

(２) 審査状況及び体制は、どのようになってい

るのか 

 

 

(３) 審査マニュアルは、どのようになっている

のか、説明を求める 

 

 

(４) 確認済み物件のチェック体制と、その結果

に対する対応について説明を求める 

 

 

(５) 事件後の国・県からの指導はどうなってい

るのか、説明を求める 

 

 

(６) 今後の対応として、再発防止策はどうなっ

ているのか伺う 

 

 

 

 

 

 国際通り新都心線と路面電車（ＬＲＴ）の導入

について、その後の進捗状況を伺う 

 

 

 

 

 

 



 
順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

(１) 還元施設の事業内容について説明を求め

る 

 

 

 

(２) 管理運営方法について説明を求める 

 

 

 

(３) 維持管理費はどの程度見込んでいるのか

伺う 

 

 

 

(４) 那覇市及び南風原町の維持管理費の負担

割合について見解を伺う 

 

 

 

 

 

 

 浦添市の自主事業区域について、那覇市及び浦

添市の解釈の違いで、緑地にかかる費用負担につ

いて母体間の調整が整わず事業スケジュールに

影響を与えかねない状況にある。早急な対応が望

まれるところだが、那覇市の対応を伺う 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  ６ 還元施設の

建設事業及び

管理運営のあ

り方について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

７ 那覇港湾整

備事業につい

て 

 

【答弁を求める者】 

  市長、助役、関係部長 

 
 
 
 
 



 代表質問（１日目） 平成 17 年 12 月６日(火) 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

５ 糸 数 昌 洋 

( 公 明 党 ) 

１ 行財政改革

について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 高齢者虐待

防止システム

の確立につい

て 

 

 

 

 

(１) 本市の事務事業評価制度について伺う 

 

  ① 平成17年度事務事業の外部評価報告書

の概要について 

 

  ② 予算編成に、どう反映していくのか 

 

  ③ 内部評価の課題について 

 

  ④ 外部評価の課題について 

 

 

 

(２) 「事業仕分け」プロジェクトの推進につい

て 

 

  ① 民間シンクタンク「構想日本」が提唱し、

注目を集めている「事業仕分け」プロジェ

クトの概要と実施自治体の事例について

伺う 

 

  ② 行財政改革の観点から有効な施策と思

うが、本市において実施する考えはないか

 

 

 

 先の特別国会で高齢者虐待防止法が成立し、明

年４月より施行されるが、本市の虐待防止システ

ムの確立について伺う 

 

(１) 高齢者虐待の現状と対応について 

 

 

(２) 高齢者虐待防止法の趣旨と概要について 

 

 

(３) 虐待防止のためのシステムの確立につい

て 

 

(４) 高齢者虐待防止条例の制定について 

 

 
 



 
順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

 介護保険法等の一部を改正する法律が、明年４

月から施行される。サービス利用者保護の観点か

ら、本市の現状と課題について伺う 

 

(１) サービス利用者の現状について 

  ① 本市の65歳以上人口と高齢化率の推移

について 

 

  ② 要介護認定者数と認定者率の推移につ

いて 

 

  ③ 居宅サービス及び施設サービス受給者

数の推移について 

 

  ④ 介護給付費の推移について 

 

  ⑤ 居宅サービス利用者から寄せられる苦

情・相談件数及び内容について 

 

 

(２) 今後の予測について 

  ① 10年度の高齢化率及び認定者率の試算

について 

 

  ② 10年度の介護給付費の試算について 

 

 

(３) 次年度の介護保険料の改定について 

 

 

 

(４) 介護給付費の適正化対策について 

  ① 給付費の不正請求などにより指定を取

り消された事業所の件数と理由について 

 

 

  ② 本市の給付費の適正化対策について 

 

 

  ３ 介護保険制

度の現状と課

題について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

【答弁を求める者】 

  市長、助役、関係部長 

 
 



 


